

Novena a San Josemaría por los estudiantes

¿Exámenes y entregas finales unidas al cansancio que nos dejó un inicio de curso difícil? ¡Tranquilos! San Josemaría desde el Cielo puede interceder ante Dios para ayudarnos a superar las últimas semanas del curso. Además, comenzamos junio mes de la fiesta de San Josemaría, por lo que te ofrecemos esta novena para pedirle por los estudiantes.

13/11/2020

Descarga la novena en formato PDF: Novena a san Josemaría por los estudiantes.

Hemos tenido un curso un tanto peculiar y ahora, además, se unen las semanas de exámenes y entregas finales que, en nuestro país, también trae los mil desafíos de estudiar sorteando la falta de internet o electricidad, la ausencia de equipos y materiales, la preocupación por los seres queridos que se encuentran lejos, etc.

Quizás, estás en tu último año del colegio o liceo y quieres optar por la universidad pero todavía no has podido inscribirte porque las instituciones siguen cerradas. Tal vez, tu sueño sea emprender los estudios en aquella academia para la

que necesitas una beca. O simplemente, ya eres de los que están por acabar pero te cuesta iniciar un proyecto de tesis o completar unos créditos.

Probablemente, serás uno de los muchos alumnos que van a comenzar a hacer compatible su vida universitaria con un trabajo. Tu situación puede ser cualquiera de las anteriores u otra. Lo cierto es que necesitas ayuda y estás justo en el momento en el que no sabes a quién acudir.

Tranquilo, te cuento un secreto que te hará respirar. Dios te acompaña a través de sus amigos –los santos– que van siendo como “aliados” para solucionar los obstáculos del camino. Uno de estos “aliados” es San Josemaría, que vivió intensamente la vida de estudiante. Por eso, el fundador del Opus Dei se identifica contigo y con la etapa que estás

viviendo. Es tu “aliado” en el Cielo y puedes contar con su apoyo para sacar adelante tus estudios.

¿Cómo te puede ayudar? De su mensaje y ejemplo puedes aprender a estudiar bien, por amor a Dios y a los demás. Además, puedes pedirle que interceda por ti para superar las dificultades que tengas y puedas iniciar o culminar con éxito tu formación profesional, sobre todo en las situaciones adversas que atravesamos en muchas naciones.

Entonces, ¿quieres aprovechar esa ayuda? Muy bien, para hacerlo te proponemos esta *Novena por los estudiantes*.

Descarga la novena en formato PDF: Novena a san Josemaría por los estudiantes.

Explicación de la Novena por los estudiantes

Esta Novena –pensada para estudiantes de cualquier nivel: colegio, universidad, instituto técnico, taller, postgrado– puedes realizarla como mejor se adapte a tus circunstancias. Pero siempre, ten la seguridad de que San Josemaría te ayudará muchísimo, presentando tus peticiones ante Dios con la comprensión de quien fue estudiante y formador de estudiantes, enseñándoles a aprovechar esta etapa para ser mejor persona y mejor hijo de Dios.

Cada día de la novena consta de dos partes:

1) La primera es una selección de textos, de enseñanzas de San Josemaría Escrivá que transmiten luces de doctrina cristiana y orientaciones prácticas sobre algún aspecto concreto de los estudios. Se incluyen esos textos como temas de reflexión (personal o en conjunto) y

de examen de conciencia de cada uno de los participantes.

2) La segunda parte, en consonancia con los textos leídos y meditados, consta de una serie de intenciones, de peticiones dirigidas a Dios nuestro Señor, por intercesión de San Josemaría, para que todo lo que fue meditado se traduzca en propósitos concretos, en esfuerzos sinceros para mejorar en las virtudes, en actitudes y en acciones eficaces para nuestro bien.

Los que practican esta devoción pueden utilizar todos los textos que se incluyen en ellas –tanto los textos de meditación como los de las intenciones– o escoger sólo algunos de ellos, como les parezca más conveniente. Sobre el modo de hacer la novena, sugerimos lo siguiente:

- Esta novena –como ya se ha dicho– se dirige principalmente a los estudiantes, con la

finalidad de ayudarles a santificarse en el cumplimiento de sus deberes académicos. Por eso, será conveniente que la practiquen los estudiantes, a solas o en conjunto con otros compañeros; y también aquellos profesores que, quieran pedir por sus alumnos o que por sus circunstancias personales puedan aprovechar mejor la doctrina y las sugerencias prácticas del folleto.

- La novena puede hacerse a lo largo de nueve días consecutivos, o en un solo día semanal a lo largo de nueve semanas; o, con plena libertad, en plazos mayores y ritmos menos regulares –aunque haya interrupciones–, según las

posibilidades de los que la practican.

- Cuando hacen la novena uno o varios estudiantes, pueden repartir entre los diversos participantes la lectura – pausada, en voz alta– de los textos para reflexión, de las intenciones y de la oración final a San Josemaría. Puede hacer esa última el que dirige o coordina la novena. Cada estudiante o grupo de alumnos, además de determinar libremente los textos que desea escoger, decidirá sobre la conveniencia de hacer o no una pausa de silencio después de cada texto de reflexión que se haya leído y de cada intención. Pueden hacerse también comentarios espontáneos,

siempre que se eviten en absoluto críticas o discusiones.

- En el caso de que no sea posible practicar la novena en conjunto, puede hacerse individualmente, del modo que a cada uno le parezca más conveniente. Y los textos de la novena podrán ser usados, oportunamente, para una meditación y examen personal, en silencio, delante de Dios nuestro Señor.

.....

CON APROBACIÓN ECLESIAÍSTICA

Hoy, fiesta de la Santísima Virgen de Coromoto, Patrona de Venezuela, presento, con gran satisfacción y lleno de esperanza, la aprobación eclesiástica para la publicación de la Novena a San Josemaría por los estudiantes. Confío en que, por su

intercesión, muchos jóvenes obtengan una ayuda muy concreta para santificar sus labores de estudio en las distintas tareas y retos académicos, laborales y técnicos que tengan que afrontar. Espero, sobre todo, que nos ayude a descubrir, en medio de las horas de estudio y trabajo, ese rostro amable de Jesucristo, que nos renueva por dentro y nos invita a dar lo mejor de nosotros cada día.

Mons. Fernando José Castro Aguayo.

Obispo de Margarita. Venezuela.

11 de septiembre de 2020.